

Sacerdote

AMADEO DANTE MOISE, sdb.

nació en Buenos Aires

el 1.12.1901

falleció en Buenos Aires

el 1. 2.1980



El Señor nos ha probado últimamente llevándose al premio de los justos a varios sacerdotes beneméritos de esta Inspectoría, a quienes debemos agradecer el trabajo fecundo y el ejemplo aleccionador de salesianidad que significó su paso terreno por la Congregación.

Para el Padre Amadeo D. Moisé, el "estad preparados" del Evangelio fue siempre una constante en toda su vida, especialmente en estas últimas jornadas de sufrimiento, crisol en él que el Señor purifica y prepara sus elegidos para la gloria.

Nació el P. Amadeo D. Moisé el 1º de diciembre de 1901 en la Capital Federal, barrio de La Boca, en el seno de una cristianísima familia.

El 15 de febrero de 1910 ingresó al Colegio San Juan Evangelista de La Boca donde cursó sus estudios primarios.

La vida salesiana lo atrajo inmediatamente.

En 1914 pasó al Aspirantado de Bernal y en 1917 cursó el Noviciado que culminó con su primera profesión religiosa.

En la petición para su profesión perpetua aparece con rasgos firmes su decidida voluntad de servir a Dios y a la Iglesia, para siempre, en la Congregación Salesiana.

Sus primeros pasos en la vida práctica salesiana como Maestro y Asistente en el Colegio San José de Rosario y San Antonio de esta Capital, dejaron una marca muy definida en su vida.

Sus estudios de Teología los realizó alternándolos con clases y asistencia.

Finalmente con gran júbilo de su alma recibió la Ordenación Sacerdotal de manos de Mons. Felipe Cortesi, Nuncio Apostólico, el 2 de febrero de 1929 en la Basílica de María Auxiliadora de Almagro.

Los Colegios de León XIII, Sagrado Corazón de Jesús de La Plata, San Antonio y Don Bosco (de la Capital), lo tuvieron en esos años - hasta 1955 - como Catequista, Prefecto y Consejero, entregado totalmente a los jóvenes en la clase, en la disciplina, en la asistencia.

En 1955, es nombrado Director y Párroco de San Pedro, en La Boca; al tiempo que atendía con celo a su labor pastoral, dio impulso al Colegio Primario Parroquial que hoy presta un inestimable servicio a la población de ese populoso barrio.

En 1961 pasa a desempeñarse en el Colegio León XIII

como Director y Párroco, y dentro de sus múltiples ocupaciones pastorales y educativas, supo hallar tiempo para remodelar con buen gusto y sentido práctico el vetusto frente del Colegio y hermosear la Iglesia, hoy floreciente Parroquia de San Juan Bosco.

Desde 1967 a 1975 ocupa el cargo de Prefecto en el Colegio San Francisco de Sales.

En ese cargo puso particular empeño en la atención de los Hermanos Salesianos quienes recuerdan con gratitud su constante y sólita preocupación.

Al mismo tiempo remozó la histórica Capilla y remodeló algunos sectores de la antigua obra y llevó a feliz término la construcción del Gran Gimnasio cubierto, que tan útiles servicios presta a la zona de Almagro.

Con 75 densos años a cuestas bien podía pensar en una vida menos agitada; sin embargo, como fiel hijo de Don Bosco, cuando se le pidió aceptar la dirección de la Obra de San Juan Evangelista en La Boca, su inmediata respuesta fue: "non recusso laborem".

Y aceptó la difícil misión del Directorado que desempeñó con eficiencia en el Colegio donde había nacido su vocación a la vida salesiana.

Cuántos sacrificios, fatigas y esfuerzos le han costado llevar adelante sus obras, sólo Dios puede saberlo; pero su sagacidad, su don de gentes, su competencia y tenacidad superaron todas las dificultades.

Pareciera que lo dicho hasta ahora bastaría para cerrar un periplo denso de actividades: y sin embargo aún queda mucho por decir.

El Padre Moisé formaba parte de esa generación de principios de siglo que merced a su entrega, amor y entusiasmo, se multiplicaban para hacer el bien.

Hombre plurifacético, de una personalidad riquísima en la cual resaltaba su capacidad de adecuación, su constante creatividad, su don de gentes, dentro de un clima de sano y contagioso optimismo, incursionó con éxito en distintos campos, y supo hallar siempre el camino para realizar lo que se proponía para la mayor gloria de Dios.

Fue Asesor de las Uniones de Padres de Familia de la Inspectoría: Vice Asesor de la Confederación de **Padres** de Familia de los colegios religiosos de la Argentina (CUPFRA): al fallecer su titular, el recordado Padre José Clemente Silva, asumió la Asesoría hasta el final del período.

Fue Asesor General de los Exploradores Argentinos de Don Bosco, Comando General 1945 a 1951.

Capellán de la Escuela Argentina Modelo; creador y animador incansable de las audiciones radiales "Senderos de Gloria", donde actuó como "alma mater" desde 1945 a 1968.

Era innegable y manifiesta la simpatía que desataba en todas partes su carácter jovial y optimista, como animador nato de las fiestas salesianas y de los Encuentros de Cooperadores y Exalumnos.

Sus antiguos alumnos le profesaron siempre singular cariño.

Durante muchos años se desempeñó en trabajos pastorales y parroquiales: sus pláticas, catequesis y sermones eran siempre prácticos y calaban hondo en el auditorio, particularmente de los jóvenes, con los cuales tenía el don de hacerse escuchar y de hacerse querer.

Predicó incontables tandas de ejercicios espirituales a religioso, religiosas, laicos, jóvenes, y niños, siempre con exitoso resultado, por lo cual era constantemente requerido por los colegios y parroquias para predicar y confesar. Como confesor, fue un destacado y celoso apóstol; con facilidad y con gusto se prestaba para administrar el sacramento de la reconciliación.

Sería muy largo enumerar las facetas de este benemérito salesiano que con su serenidad, optimismo y sacrificado cumplimiento del deber supo ganarse el cariño de todos, como se demostró en forma particular al celebrar sus Bodas de Oro Sacerdotales y sus Bodas de Diamante de Profesión Religiosa, como asimismo durante los últimos días de su molesta enfermedad en que era constantemente visitado por sus antiguos alumnos.

Filial y profundo su amor a la Madre Auxiliadora; era ya clásica su expresión "hazte santo, de María bajo el manto".

No podemos dejar de transcribir aquí algunos pasajes de la Homilía del R.P. Luis García Padrón, sdb., al conmemorar, el 12 de diciembre de 1979, sus Bodas de Oro Sacerdotales. Dijo en esa circunstancia:

"Celebramos 50 años de Sacerdocio del querido Padre Amadeo Dante Moisé, en este rincón argentino de La Boca" (.....)

"Estos 50 años de sacerdocio significan también un período de larga experiencia y reflexión concreta sobre la verdadera identidad del sacerdote: después de tantos años de laborioso ministerio en la viña y en la mies del Señor, después de haber soportado el "peso del día y del calor" (Mateo 20,12), se pueden sacar más fácilmente los elementos esenciales del sacerdocio católico para ejemplo de todos los Hermanos y animación de los fieles que se sientan llamados".

a. "La vocación: nuestra fuerza interior está en la vocación. Hemos sido llamados! Esta es la verdad fundamental que debe infundirnos ánimo y alegría. Jesús dice a sus Apóstoles: "no me habeis elegido vosotros a mí sino que yo os elegí a vosotros y os he destinado para que vayáis y déis fruto, y vuestro fruto permanezca". (Juan 15, 16).

"Ninguno se toma sobre sí este honor, sino el que es llamado por Dios" (Hebr. 5,4). La "llamada" nos da la fuerza para ser con constancia y fidelidad lo que somos: "sacerdotes".

- b. "Nuestro gozo es la Eucaristía: nosotros podemos consagrar, podemos recibir y distribuir a Jesús, vivo y real. Cada día estamos en audiencia privada con Jesucristo".
- c. "Nuestra preocupación es el amor: y servicio de las almas, y con más razón para el salesiano cuyo Padre Don Bosco le dejó como lema: "dadme almas, y llevaos lo demás".

"Hoy nos hemos reunido para celebrar estos 50 años de fidelidad a este programa sacerdotal.

"Fidelidad" que implica búsqueda del designio de Dios sobre cada hombre: que requiere "aceptación", que pide "coherencia" y pasar por la prueba exigente de la "dutación": por toda la vida".

"El Padre Amadeo Danio Moisé fue Maestro, Profesor, Director, Administrador, Párroco, Asesor Nacional de CUPFRA; pero de todas las enseñanzas que este Cincuentenario Sacerdotal nos deja, que el Padre Amadeo nos ha dejado durante su vida mortal, quizá la más bella e importante es esta "lección de fidelidad".

"Por ello: Dios, Padre nuestro que estás en los cielos: gracias!....

Por ello: Padre Amadeo, que con tu vida nos has demostrado que es posible ser fieles: gracias!....."

Cerramos esta breve reseña con la Bendición que le enviara el Santo Padre Juan Pablo II, con ocasión de sus Bodas de Oro Sacerdotales, prenda segura de la Bendición con que D. lo ha introducido ya en la comunidad de sus hijos:

"Santo Padre Juan Pablo II fausta ocasión sus Bodas de Oro Sacerdotales, recordando su celoso ministerio, intensa y fecunda actividad obra salesiana y educación

de la juventud, otórgale complacido,
como prenda copiosas gracias divinas,
consuelos espirituales, implorada
BENDICION APOSTOLICA, extensiva familiares,
Hermanos Inspectoría San Francisco de Sales,
Alumnos, Exalumnos, Cooperadores, Unión
Padres, Asociaciones y participantes
Misa acción de gracias. Añado personalmente
felicitaciones y votos.

Buenos Aires, 11 de noviembre de 1979

+ Mons. PIO LAGHI - Nuncio Apostólico.

Todos sentimos su marcha y separación, pero sentimos también la gran necesidad de dar gracias a Dios por el regalo que ha significado su vida, como los ejemplos que nos ha dejado particularmente en sus momentos de enfermedad.

Recojamos la rica herencia que nos deja: hombre de sencilla y profunda piedad, sacerdote celoso, maestro incansable, fiel religioso....

Mantengamos vivo el recuerdo de estos Hermanos que tanto han trabajado en nuestra Congregación. Su memoria será para nosotros un estímulo para ser fieles a nuestras promesas hasta la muerte.

**Colaboración del
Boletín Informativo Inspectorial**

Datos para el necrologio:

Sacerdote Amadeo Dante Moisé

**Nació en Buenos Aires, el 1º de diciembre de 1901
Falleció en Buenos Aires el 1 de febrero de 1980
a los 79 años de edad, 62 de profesión
y 51 de sacerdocio.**